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要   闻

开文明车 行文明路 做文明人

周礼之乡  出行谦让

曝光台

向全市人民汇报

本报讯 12 月 5 日，记者从市教育

局获悉，我市在全面消除“超大班额”

的基础上再创佳绩：凤翔县、岐山县、

太白县、麟游县、凤县五个县全面消除

了“大班额”。

随着城镇化进程加快，不少城镇学

校班级学生剧增，超出额定人数，出现

“大班额”现象，不但给教育教学、班级管

理等带来了诸多问题，而且不利于学生

身心健康发展。“大班额”现象共两类，一

类是 66人以上的“超大班额”，另一类是

56 人以上的“大班额”。目前，我市共有

义务教育阶段学校 612 所，“大班额”班

级442个，其中小学332个，初中110个。

据了解，近年来，为切实解决“大

班额”带来的诸多问题，办人民满意教

育，市教育局在确保中小学起始年级

班额不超过 56 人的基础上，积极加快

县城、主城区和开发区义务教育学校

新建、改扩建力度，持续增加学位供

给。同时，通过合理划分学区范围、科

学布局调整、整体托管、建立分校等

方式，引导学生向非热点学校分流。另

外，依托“优质教育普及行动”“宝鸡

市城乡教育联盟”等，打破城乡校际壁

垒，推进县域内义务教育学校均衡发

展，减少因质量问题引起的学生非正

常流动。目前，凤翔县、岐山县、太白

县、麟游县、凤县 5 个县已全面消除 56

人以上“大班额”。   本报记者 唐晓妮

本报讯 12 月 5 日下午，市政协

举行“中学生走进人民政协”主题实践

活动，来自我市长岭中学的 30 余名中

学生走进政协机关，了解人民政协制

度建设和政协委员履职情况。

当天活动中，市政协相关负责

人介绍了人民政协和政协提案的基

本知识。在随后的互动交流环节，同

学们争相提问：“政协委员是怎样产

生的？”“政协提案如何体现民意？”

“市政协委员都提出过哪些有影响的

提案？”……围绕这些问题，市政协

相关负责人一一耐心解答，通过举例

子、摆事实进行讲解，语言幽默生动，

赢得了同学们的热烈掌声。得知长岭

中学高二学生准备参加全国青少年模

拟政协提案大赛，政协工作人员给出

了很多有益的建议。活动结束后，大家

纷纷表示很有收获。

据了解，“中学生走进人民政协”

主题实践活动是市政协深入开展“双

走进”活动的重要内容，也是政协提案

工作方式的创新举措。

 本报记者 周淑丽

“深挖背后保护伞，斩断利益黑靠山……”
12 月 5 日下午，金台区群众路街道王家碾社区
的一场“四率”文艺汇演吸引了不少居民驻足
观看。

当天演出的诗朗诵《我们是民情 110》、情
景剧《飞来横祸》、三句半《扫黑除恶保平安》等
节目，是金台区社会治理智能化管理平台的工
作人员根据真实案例创作出来的。这些节目不
仅让群众了解了党和政府扫黑除恶的决心，也
提高了群众参与扫黑除恶专项斗争的积极性。

本报记者 黎楠 摄

本报讯 12 月 5日，杨凌示范区管

委会副秘书长马文华一行，来我市考察

政府职能转变和“放管服”改革工作。

当天，考察组一行来到我市政务

服务中心参观，详细了解了我市行政

许可事项划转、政务服务大厅管理运

行、政务服务线上线下融合等方面的

具体情况。在随后召开的座谈会上，市

职转和营商办以及市行政审批服务局

负责人，分别向考察组介绍了我市政

府职能转变和营商办机构设置、管理

运行情况，相对集中行政许可权改革

工作、行政许可事项划转等工作情况。  

杨凌示范区管委会考察组在听取

我市相关工作介绍后表示，这次来宝鸡

“取经”，了解了宝鸡在营商环境和行政

审批方面的好做法和好经验，值得他们

学习和借鉴。      本报记者 符雅琦

本报讯 12 月 6 日，我市召开中

省生态环境保护督察及“回头看”反馈

问题整改工作推进会。记者从会上获

悉，中央环保督察 15 个反馈问题已全

部完成整改。

2016 年中央对陕西省开展了

第一轮环保督察，2017 年陕西省委

对宝鸡市开展了第一轮环保督察，

2018 年中央对第一轮环保督察进行

了“回头看”。按照市委、市政府的统

一安排，市整改办和相关县区及责任

部门高度重视、扎实推进中省环保督

察及“回头看”反馈问题整改落实工

作。截至目前，中央环保督察 15 个反

馈问题已全部完成整改；省委环保督

察 42 个反馈问题已完成整改 38 个，

4 个正在整改；中央生态环保督察

“回头看”18 个反馈问题中，由市委、

市政府牵头整改的 6 个问题，2 个已

完成整改，4 个正在整改，12 个配

合省级部门整改问题正在有序推进。

市委常委、副市长时镇参加会议

并讲话。

           本报记者 王玲

中央环保督察 15 个反馈问题已全部整改

增加学位供给   合理划分学区

我市五县全面消除大班额

市政协举行主题实践活动——

30余名中学生走进政协机关

互学互鉴共提升
杨凌示范区管委会考察组一行来我市考察

文艺汇演助力扫黑除恶

本报讯 12 月 6 日，从在宝鸡举行

的 2019 年全民终身学习活动周陕西

总开幕式上传来喜讯：我市两个项目

获评全国“终身学习品牌”、4 个项目

获评陕西省“终身学习品牌项目”、12

人荣获陕西省“百姓学习之星”称号。

近年来，市委、市政府紧紧围绕

构建终身教育体系、建设学习型城市

做文章，眉县横渠镇横渠村家风馆、陈

仓区金信电脑经营中心“县功一家人”

微信公众平台获评全国“终身学习品

牌”，陈朴、赵学辉、唐文绪等 12 人荣

获陕西省“百姓学习之星”称号，金台

区西关街道西关社区四点半课堂等四

个项目获评陕西省“终身学习品牌项

目”。当天，省教育厅在我市举行此次

活动，旨在引导各地市全面落实教育

部等九部门《关于进一步推进社区教

育发展的意见》，大力推进全民终身学

习，促进学习型城市建设。

副市长李瑛参加活动。
本报记者 唐晓妮

本报讯 12 月 6 日，陕西省“宪法

进企业”主题日示范活动暨应急管理

知识竞赛活动在我市宝钛集团举行，

十多家单位进企业宣传法律法规，讲

解应急管理知识。

活动中，主办单位向宝钛集团、

中铁宝桥集团等 6 支参赛的企业代表

队赠送了普法媒体机，并开展了应急

管理普法知识竞答活动。同时，市总工

会、市工信局、市国资委等十多家单位

还在宝钛集团开展了法律宣传咨询活

动，为企业员工讲解宪法和行业法规

知识，发放了法律宣传单。据了解，本

次活动由省委普法工作领导小组办公

室、省司法厅主办，市委全面依法治市

委员会办公室、市委普法工作领导小

组办公室、市司法局、市应急管理局、

宝钛集团承办。

市领导张万奎、徐勇参加活动。
( 张敏涛)

法律宣传进企业
陕西省“宪法进企业”主题日示范活动在我市举行

2019 年全民终身学习活动周陕西总开幕式在我市举行——

宝鸡两项目获评全国终身学习品牌

本报讯 “姑娘手”是“凤

翔三绝”之一，然而，近日在

网络走红、有一双巧手的凤

翔剪纸达人何伟却是个男

的，“抖音”上关注他的就有 5

万多“粉丝”。

今年 34 岁的何伟，是土

生土长的凤翔人。受外婆的

影响，他从小就喜欢剪纸，一

有时间，就缠着外婆教他剪

窗花，慢慢地掌握了剪纸技

巧，剪出的小花、小草、小动

物有模有样。大学期间，何伟

学的是美术教育专业。一有

时间，他就仔细钻研剪纸技

艺，常常通宵画草图、构思、

练剪纸。此外，何伟还拜访了

许多老一辈的剪纸艺人，丰

富自己的剪纸理论，提高技

艺水平。

随着技艺的精深，何伟

的创作越来越宽广，他的剪纸

作品不仅有传统的团花、古典

人物像、花鸟，还有当下年轻

人喜欢的卡通形象、明星人物

像以及电影《大圣归来》里的

孙悟空等。何伟的作品受到上

海、江苏、浙江许多客商的欢

迎，他在县城开了一间剪纸工

作室。“剪纸是一项民间艺术，

但会这个手艺的人越来越少

了，我想通过在网络分享剪纸

教程的方式，让更多的年轻人

爱上剪纸，让更多的人了解宝

鸡民间艺术！”何伟说。 

       （罗琴 李晓菲）

凤翔剪纸达人成网红
拥有 5 万多“粉丝”

何伟创作的剪纸作品

（上接第一版）要加快现代化经济体

系建设，推动农业、制造业、服务业高

质量发展，加强基础设施建设，推动形

成优势互补高质量发展的区域经济布

局，提升科技实力和创新能力，深化经

济体制改革，建设更高水平开放型经

济新体制。

会议要求，深入贯彻党的十九届四

中全会精神，切实把党领导经济工作的

制度优势转化为治理效能，全面做好改

革发展稳定各项工作，改进领导经济工

作的方式方法，完善担当作为的激励机

制。确保困难群众基本生活得到有效保

障和改善。做好岁末年初各方面工作，

落实安全生产责任制，确保社会大局和

谐稳定。

会议指出，在党中央坚强领导下，

中央纪委国家监委和地方各级纪委监委

忠实履行党章和宪法赋予的职责，深入

学习贯彻习近平新时代中国特色社会主

义思想，督促党员干部自觉做到“两个

维护”，贯彻落实全面从严治党方针和

要求，坚持稳中求进、实事求是、依规依

纪依法，纪检监察工作坚定稳妥、扎实

有效，在高质量发展上取得新的成绩。强

化监督职责，深化政治监督，落实中央八

项规定精神，集中整治形式主义、官僚主

义问题，抓好政治巡视和巡视整改，运用

“四种形态”，严格执纪执法、精准有力问

责。深化拓展整治群众身边腐败和作风

问题，巩固发展反腐败斗争压倒性胜利。

统筹推进纪检监察体制改革，提高规范

化法治化水平，建设忠诚干净担当的纪

检监察铁军。

会议强调，党的十九届四中全会

对坚持和完善中国特色社会主义制

度、推进国家治理体系和治理能力现

代化作出战略部署，对推动全面从严

治党向纵深发展提出新的要求。纪检

监察工作要以习近平新时代中国特色

社会主义思想为指导，深入贯彻党的

十九大和十九届二中、三中、四中全会

精神，增强“四个意识”，坚定“四个自

信”，做到“两个维护”，协助党委深化

全面从严治党，坚持和完善党和国家

监督体系，强化对权力运行的制约和

监督，一体推进不敢腐、不能腐、不想

腐，建设高素质专业化纪检监察干部

队伍，为实现第一个百年奋斗目标提

供坚强保障。

此前，习近平总书记主持召开中央

政治局常委会会议，听取中央纪委 2019

年工作情况和十九届中央纪律检查委员

会第四次全体会议准备情况汇报。

会议同意明年 1 月 13 日至 15 日召

开十九届中央纪律检查委员会第四次全

体会议。

本报讯 日前，外逃数月的涉恶犯

罪嫌疑人杨某在警方规劝下主动投案，

至此，横行陇县的一恶势力团伙成员全

部到案。据了解，今年以来，我市公安机

关共打掉黑社会性质组织 5 个，恶势力

犯罪集团 30 个、团伙 74 个，破获涉黑

涉恶案件 1061 起，抓获涉案人员 1507

人，查封冻结涉案资产 3.1967 亿元，扫

黑除恶专项斗争取得了阶段性成效。

今年是扫黑除恶专项斗争关键之

年，市公安局充分发挥扫黑除恶主力

军作用，紧扣“深挖整治”工作目标，聚

焦重点地区、行业、领域，持续向黑恶

势力犯罪发起凌厉攻势。全市公安机

关利用媒体、网络开展了声势浩大的

宣传，积极发动群众举报涉黑涉恶线

索。针对群众反映强烈的“砂霸”“套路

贷”等问题，公安机关主动“亮剑”，开

展了黑恶线索“大排查大整治”工作，

对重点领域展开高频率、拉网式排查

整治行动。在此基础上，市公安局先后

部署开展“2019 雷霆铁腕扫黑除恶”、

集中缉捕黑恶逃犯、“冬季严打攻坚

月”等专项行动，在全市掀起一波又一

波扫黑除恶风暴，推动扫黑除恶专项

斗争向纵深发展。

记者从市公安局了解到，与 2018

年相比，全市刑事警情同比下降 35%，

涉黄警情同比下降 36.17%，涉赌警情

同比下降 40.53%，涉毒警情同比下降

54%，人民群众的安全感和对公安机关

的满意率稳步提升。
本报记者 韩正强

破获涉黑涉恶案件 1061 起   抓获涉案人员1507人
我市扫黑除恶专项斗争取得阶段性成效

12 月 5 日 16 时 30 分许，记者在
市区大庆路过街天桥西侧的斑马线前
看到，正值旁边一所幼儿园放学，从此
处过马路的市民络绎不绝。尽管这里

安装有申请式人行信号灯，但仍有一
些市民闯红灯过马路，看起来非常危
险。希望市民能够自觉遵守交通秩序，
文明出行。              杨曙斌 摄

遵守交规勿闯红灯

扫 黑 除 恶进行时


